Zeitung für Sachsen-Anhalt · Gegründet 1890

Halberstädter Volksstimme

Volksstimme vom 14.12.2016

Kurzinterview

Kein echter Vogelzug

In Pfeil-Formation fliegen Gänseschwärme jeden Tag über Halberstadt. Ob das normal ist zu dieser Jahreszeit, wollte die Volksstimme von Rüdiger Becker, Direktor des Vogelkundemuseums Heineanum, wissen.



Im Gespräch mit Rüdiger Becker

Ziehen die Gänse tatsächlich jetzt erst gen Süden?

Nein, sie fliegen wohl eher von ihren sicheren Schlafplätzen zu den Futterplätzen.

Auch in der typischen Zugformation?

Ja, weil das kraftsparend für die Vögel ist. Die Luftverwirbelungen, die hinter dem ersten Tier an der Spitze entstehen, sorgen für mehr Auftrieb für die Nachfolger. Aber keine Sorge, die Vögel wechseln sich ab, sodass jeder mal vorne fliegen muss.

Es ist also kein echter Vogelzug, der gerade stattfindet?

Das ist unwahrscheinlich. Das Thema ist sehr komplex. Es sind zumeist Saatgänse, die gerade bei uns rasten. Die leben in Nordeuropa, vereinzelt sind auch Graugänse darunter. So lange das Wetter hier so mild ist, sparen sich die Gänse den Flug weiter nach Süden. Den treten sie vermutlich erst an, wenn hier kein Futter mehr zu finden ist.